

Los empresarios advierten que la falta de reglas paraliza la inversión

● Dicen que hay oportunidades pero que encuentran cada vez más obstáculos.

Luis Ceriotto
lceriotto@clarin.com

La única pregunta que ayer atravesaba por igual a los asistentes no iba a tener respuesta ese día y menos en ese ámbito. La pregunta, huelga aclararlo, era **quién acompañará en la fórmula presidencial a Cristina Fernández**. Ese tipo de conjeturas -incluida la danza posible de candidatos y candidatas- quedó para el pasillo. Y durante las casi ocho horas de disertaciones del décimo cuarto Encuentro Anual de la Asociación Cristiana de Dirigentes de Empresa (ACDE), hubo algunas conclusiones en firme, como que el rumbo macroeconómico de 2012 debería transcurrir **sin mayores sobresaltos**. Lo llamativo fue que, en medio de ese pronóstico tan favorable, todos los empresarios que hicieron uso del micrófono comentaron que **la inversión privada encuentra cada vez más obstáculos**.

Pero también hubo autocríticas veladas sobre la vocación inversora de algunos empresarios. "Nosotros en San Miguel distribuimos un porcentaje de las ganancias entre los accionistas. Pero lo que hace cada uno con esos fondos, depende de cada accionista", dijo Martín Otero Monsegur, director y accionista de la citrícola San Mi-



ESCENARIO. UNA VISTA DEL ENCUENTRO DE ACDE, AYER. SE DIJO QUE SALEN DEL PAIS US\$ 2.000 MILLONES MENSUALES.

guel, que exporta a 60 países. Por las dudas, Otero Monsegur -su familia fue dueña del Banco Francés-- aclaró: "Nosotros seguimos invirtiendo porque entendemos que la Argentina es un buen lugar para hacer negocios".

Uno de los datos que sirvieron como marco de referencia durante toda la jornada fue aportado por el economista e investigador del Conicet, José María Fanelli. "Están saliendo 2.000 millones de dólares por mes. Los argentinos tenemos 150.000 millones de dólares en el exterior", dijo. "Si destináramos apenas un porcentaje de esa

masa de recursos a la inversión y ésta se sumara a la tasa de inversión fija actual, rondaríamos el 27% de inversión directa. Lo imperdonable, como generación, es que hoy contamos con plata suficiente para construir capital social y no lo estamos haciendo".

Gonzalo Tanoira hijo, director de la minera Patagonia Gold y presidente de la fábrica de dulce de leche La Salamandra, abarcó las dos puntas, esto es la macro favorable y la inversión vacilante. "Me cuesta pensar que la Argentina no va a andar bien con las condiciones macroeconómicas

de hoy", dijo. Con el mismo tono impasible, Tanoira elogió el clima de negocios en la provincia de Santa Cruz --donde Patagonia Gold tiene explotaciones mineras-- y criticó ásperamente la política comercial del Gobierno nacional. "Hoy nos pueden cerrar las importaciones, o las exportaciones, o nos pueden obligar a vender a precios máximos. Lo que no pueden es obligarnos a invertir lo que aún no invertimos. Suena antipático, pero sería una muestra de que no estamos dispuestos a invertir por falta de reglas claras", dijo.

Tanoira compartió un panel con

Cómo hicieron en Chile

➔ Por estos días muchos economistas del Gobierno y otros enrolados en la oposición debaten cómo bajar la inflación. Desde la Casa Rosada sostienen que para bajarla hay que enfriar la economía pero desde la oposición señalan que hay que mirar el modelo chileno. Ayer, Alejandro Foxley, el ex ministro de Hacienda de Chile contó que allá convocaron a todos los sectores, sindicatos, políticos y empresarios y "les dijimos que todos tenían que ceder algo, incluso los militares que hasta ese momento por decisión del ex presidente Pinochet estaban exceptuados de recortes salariales".

Otero Monsegur, Nicolás Braun (La Anónima) y Gabriel Nazar (Cardón). Nadie lo contradujo.

Al cerrar el encuentro, el titular de ACDE, Pablo Taussig, se sumó al reclamo: "Hay mucha y sana inversión esperando más transparencia y estabilidad de reglas", planteó.

La tensión entre precios y reclamos gremiales fue abordada por Nicolás Braun. "Hace cinco años que la conflictividad gremial es alta en nuestra empresa. La inflación tiende a acrecentar los problemas sindicales y aumenta su frecuencia", dijo. ■

EMILIANA MIGUELEZ